

STRATÉGIE D'ÉCRITURE

Arguments, exemples et marqueurs de relation

Lévis, le 4 octobre 2006

Les Nouvelles d'ici et d'ailleurs
 Courrier des lecteurs
 2045, rue Jean-Talon Nord
 Sainte-Foy (Québec) G2H 6J5

Madame, Monsieur,

Je voudrais répondre à l'article de Simon L'éveillé à propos de la place des cellulaires dans la vie d'aujourd'hui (*Les Nouvelles d'ici et d'ailleurs*, septembre 2006, p. C7). Pour ma part, je considère que ces petits bijoux technologiques occupent une place trop importante dans notre quotidien et que nous devrions en limiter l'utilisation.

Tout d'abord, je considère que plusieurs moyens de communication efficaces sont à notre disposition et qu'il n'est pas nécessaire d'avoir recours systématiquement aux cellulaires. D'une part, la majorité de la population possède un répondeur téléphonique qui permet de recevoir et de laisser des messages. On peut même consulter ses messages à distance. D'autre part, les échanges par courriel sont faciles, économiques et, en cas de décalage horaire, il est toujours possible d'envoyer un message. N'oublions pas non plus les traditionnelles cabines téléphoniques qui sont nombreuses ici (ce n'est pas le cas dans tous les pays) et qui fonctionnent bien.

Je trouve également que ces fameux cellulaires sont envahissants et s'immiscent trop dans notre quotidien. Ainsi, dans les lieux publics, les salles de conférences, de concert, même dans les transports en commun, on est régulièrement surpris, voire perturbé, par un « cell » dont la sonnerie n'a pas été arrêtée. C'est le cas aussi lors de nos rencontres personnelles. Au restaurant avec des amis, par exemple, la petite musique qui vient soudainement interrompre la conversation me déplaît particulièrement. Même parfois sur des sentiers de randonnée où l'on cherche à déconnecter de la routine et à relaxer, ces téléphones perturbent non seulement le charme de l'évasion, mais aussi le milieu environnant. Comme le dit U. Picard dans le magazine *Plein air* : « Le cellulaire n'a pas sa place dans les sentiers (question de ne pas écoeurer les marmottes, les mélanges ou les ti-suisse) et ne nous rend pas véritablement plus autonomes. »

Par ailleurs, je ne suis pas convaincue que ces appareils soient réellement sécuritaires pour notre santé et pour celle de notre planète. En effet, je serais curieuse de connaître les conclusions du professeur Jack Siemiatycki, responsable du volet montréalais d'une recherche menée au Canada sur les éventuels effets cancérigènes des téléphones cellulaires. De plus, lorsque nous remplaçons un cellulaire par un autre plus performant, qu'advient-il des piles, batteries et microprocesseurs dont nous nous débarrassons?

En fin de compte, si bien des gens prétendent ne plus pouvoir s'en passer, eh bien moi, voyez-vous, je n'en ai pas et j'ai bien l'intention de vivre sans le plus longtemps possible. Je ne souhaite pas devenir une « accro du cell », même si la technologie progresse très vite. On peut aussi se demander où nous conduira ce tourbillon technologique.

Manon Létourneau, 46 ans (Lévis)

- 1 Complétez le tableau ci-dessous en relevant les arguments et les exemples de la lettre de Manon. Notez également les marqueurs de relation du texte ou les expressions qui relient les arguments et les exemples.

OPINION GÉNÉRALE

Les téléphones cellulaires occupent trop de place dans la vie d'aujourd'hui.		
Arguments	Exemples	Marqueurs
1		
2		
3		

- 2 Oralement, proposez un autre argument que Manon aurait pu ajouter.

- 3 Trouvez un marqueur de relation que Manon utilise dans sa lettre quand elle veut...

A donner son avis :

B expliquer ce qu'elle vient de dire :

C ajouter une information ou insister sur un point :

D conclure :
